

LOS EFECTOS DE LAS RIADAS

Los pueblos del Ebro reclaman un millón a la CHE por daños

Una veintena de municipios ribereños pide de nuevo la limpieza del cauce

Los afectados solicitan medidas de protección urgentes en cascos urbanos

F. V.
fvalero@aragon.elperiodico.com
ZARAGOZA

Los representantes políticos de 18 pueblos ribereños del Ebro reclamaron ayer ante la Confederación Hidrográfica del Ebro un millón de euros en concepto de indemnización por los daños causados por las cinco riadas del año 2013. Alcaldes y concejales de la Ribera Alta y la Ribera Baja entregaron un escrito con sus reivindicaciones en la sede de la CHE y exigieron una vez más que se limpie el cauce, una medida que consideran fundamental para paliar los efectos de las avenidas.

Los consistorios, que exigen la inmediata aplicación de medidas para evitar la inundación de sus cascos urbanos, apoyan sus reclamaciones en un informe elaborado por el Grupo de Investigación Adestar (Administración, Economía, Sociedad y Territorio), dependiente de la Universidad de Zaragoza.

«Los municipios sufrieron el año pasado muchos daños en sus infraestructuras», subrayó Luis Eduardo Moncín, alcalde de Pradilla de Ebro, que acudió al registro del organismo de cuenca a depositar el listado de reivindicaciones.

«El agua afectó a las redes de vertido, a acequias, a caminos y a todo tipo de instalaciones», añadió el primer edil, que señaló que los pueblos ribereños se enfrentan, además de al recorte de



Alcaldes y concejales de los pueblos afectados, ayer, a las puertas de la Confederación Hidrográfica del Ebro.

gastos públicos debido a la crisis económica, a los problemas generados por la vecindad del cauce del Ebro.

José Javier Fuertes, teniente de alcalde de Cabañas, cifró en más de 200.000 euros el importe de los destrozos causados por las sucesivas riadas del año pasado en su término, una cantidad que incluye tanto los daños en la agricultura como en las infraestructuras.

COSECHAS PERDIDAS // «Hemos tenido que dar este paso porque estamos hartos ya, todos los años sucede lo mismo y este ya llevamos también varias crecidas», indicó, por su parte, Antonio Manero, responsable de la Plataforma de Afectados por las Riadas.

«Se echan a perder las cosechas sin que se haga nada», dijo. En su opinión, Aragón debería seguir el ejemplo de Navarra, «donde se realizan periódicas limpiezas del cauce que impiden

La confederación atribuye la situación a «una fuerza mayor»

El presidente de la CHE, Xavier de Pedro, explicó a los medios de comunicación, que el organismo de cuenca no tiene la obligación de mantener la sección de desagüe para evitar daños cuando se producen riadas. «Se trata de un fenómeno de fuerza mayor que se repite periódicamente, y por la inercia natural y por su fuerza sus efectos son inevitables», dijo De Pedro, que explicó que la CHE informa de la llegada de caudales, los lamina, avisa de posibles perjuicios, autoriza la construcción de motas y están elaborando planes de riesgo que están sometidos a información.

los desbordamientos y se evitan muchos problemas a los agricultores y, en general, a los habitantes de la zona».

«En Aragón», añadió Manero, «el cauce está totalmente tapado y eso hace que, con un caudal cada vez menor, los daños en la agricultura sean cada vez más elevados». «Llevamos años protestando y no se ha conseguido nada», manifestó José Ayesa, alcalde de Novillas, un pueblo situado en la frontera con Navarra que sufre con frecuencia los embates del Ebro.

Los ayuntamientos que piden la inmediata adopción de medidas son los de Pradilla, Boquiñeni, Gallur, Novillas, Luceni, Alcalá de Ebro, Remolinos, Cabañas, Alagón, Torres de Berrellén, El Burgo de Ebro, Osera, Fuentes, Pina de Ebro, Villafranca, Velilla de Ebro, Sobradriel y Alfajarín. Se trata de una asociación constituida en el seno de la Federación Aragonesa de Municipios, Comarcas y Provincias. ≡

JUSTICIA UNIVERSAL

PSOE, CHA e IU apoyan la Querrela Argentina

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

Chato Galante, de la Coordinadora Estatal de Apoyo a la Querrela Argentina (Ceaqua) y Carlos Slepoy, abogado querrelante a favor de las víctimas del franquismo —que ha trabajado en procesos internacionales como el de Augusto Pinochet— se reunirán el próximo lunes en las Cortes de Aragón con representantes del PSOE —el diputado Carlos Tomás—, CHA —Gregorio Briz— e IU —Patricia Luquín— para debatir sobre el estado del proceso.

Los impulsores de la iniciativa, que cuentan con el apoyo de los tres grupos en Aragón, pretenden que la justicia argentina pueda juzgar los crímenes del franquismo y que se extradite a varios torturadores. ≡

SENTENCIA

Aragón no pedirá permiso al aeropuerto de Lérida

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

El Justicia de Aragón, Fernando García Vicente, se congratuló ayer de la reciente sentencia del Tribunal Supremo que anula el decreto sobre el aeropuerto de Lérida que fijaba servidumbres en Aragón. Diez municipios oscenses dependían del permiso del aeródromo para sus construcciones, algo que el Supremo ha rechazado al invadir competencias aragonesas. El Justicia, que ya se manifestó en este sentido, elogió la rapidez del alto tribunal en la elaboración del fallo. E. P.



El Banco de Alimentos, camino de récord

EL BANCO de Alimentos de Aragón ha recibido en los primeros cuatro meses del año más de un millón de kilos de comida, con lo que a final de año podría superar los más de 3 millones de kilos recibidos en todo el 2013. Así se expuso ayer en el XIX Congreso Nacional de Bancos de Alimentos, que reúne desde ayer en Zaragoza a más de 140 representantes de los 55 bancos que operan en España. E. P.



El regimiento de Artillería Antiaérea cumple 75 años

EL REGIMIENTO de Artillería Antiaérea 72 celebra sus 75 años de existencia —los cumplirá en octubre— con diversas actividades que comienzan hoy, con una exposición de material en el barrio zaragozano de Garrapinillos —dentro de su Semana Cultural— y otra fotográfica que estará abierta hasta el 4 de mayo. El próximo 1 de junio celebrarán también una jura de bandera civil en el mismo barrio. E. P.



Primera promoción de graduados en Economía

LA FACULTAD de Economía y Empresa celebró ayer en el Paraninfo el acto de graduación de sus titulados correspondientes a la primera promoción de los grados en Administración y Dirección de Empresas (ADE), Economía, Finanzas y Contabilidad y Marketing e Investigación de Mercados. El acto contó con la presencia del rector Manuel López y el decano de la facultad José Alberto Molina. E. P.



Momento de la ceremonia.



Convocada la licitación de las obras de tres centros

EL DEPARTAMENTO de Educación publicó ayer en el BOA la convocatoria de licitación por procedimiento abierto de tres contratos de obras, promovidos por el Servicio Provincial de Zaragoza. Se trata de la ampliación del edificio de Infantil en el colegio Miguel Artazos de Utebo, la adaptación para aula de Primaria en Nertóbriga, de La Almunia y la ampliación de Los Albares, en La Puebla. E. P.